

Les Allemands font de nouveaux efforts dans le sud de la Russie

LES COMBATS SE POURSUIVENT DANS LES RUINES

Moscou, 8. — (Exchange). Au cours de sanglants combats, pendant lesquels les Allemands ont tenté de forcer une décision à l'aide d'attaques massives toujours croissantes, des troupes de gardes soviétiques à Stalingrad, commandées par le général Rodimtsev, ont remporté un succès. De leurs positions récemment occupées au milieu de décombres, ils ont effectué un feu efficace avec des mortiers, des lance-mines et des mitrailleuses sur les assaillants allemands, puis ont lancé une contre-attaque. Une unité blindée allemande a perdu dans ces combats 19 chars blindés et 18 chars d'assaut remplis de matériel de guerre. Une autre colonne allemande a perdu 11 tanks et 9 canons motorisés.

Les Allemands n'ont pu avancer ni dans la partie nord, ni dans la partie nord-ouest de la ville.

Il est remarquable que, malgré leur manque d'expérience, les réserves et renforts soviétiques, composés de jeunes soldats, se battent aussi bien. Une compagnie d'infanterie, par exemple, qui venait de traverser la Volga, a réussi, au cours de son premier engagement, à fermer une brèche ouverte par des troupes allemandes et à mettre hors de combat 800 hommes de troupes de mitrailleurs ennemis.

Au nord-ouest de Stalingrad, le maréchal Timochenko est engagé dans une bataille contre une armée germano-roumaine considérablement renforcée. L'ennemi cherche à reprendre l'initiative des opérations et, dans ce dessein, il a fait venir dans ce secteur plusieurs divisions blindées et de puissantes formations de Stukas.

UNE NOUVELLE ATTAQUE ALLEMANDE...

Moscou, 8. — D'United Press :

La bataille de Stalingrad est entrée dans une nouvelle phase, le haut commandement allemand ayant déclenché, mercredi, une nouvelle attaque de grande envergure, la plus puissante jusqu'à présent en considération des moyens et du nombre de troupes qui y prennent part, afin d'entrer en possession de la ville avant la saison hivernale.

Plusieurs divisions d'infanterie opèrent dans un des quartiers du nord-ouest, tandis que des centaines de Stukas survolent le champ de bataille pour obliger les Russes à rester à l'abri de leurs positions sans être en mesure de déclencher des contre-attaques.

...SUIVIE D'UNE CONTRE-ATTAQUE SOVIÉTIQUE

Après avoir subi de lourdes pertes, les Allemands réussirent, au début, à occuper quelques blocs de maisons. Les troupes soviétiques contre-attaquèrent immédiatement malgré la violence du feu adverse. A minuit, le commandant de la garnison annonçait : « Les attaques de blindés et de l'infanterie motorisée ennemis ont été repoussées par nos forces à l'intérieur de la ville. Toutes nos positions sont intactes, tandis que les Allemands ont subi des pertes considérables. »

Dans un autre secteur, les Russes, qui avaient contre-attaqué à l'improviste, réussirent à reprendre trois rues. Après s'être retirés vers leurs positions de départ, les Allemands attaquèrent de nouveau plus tard à six reprises, mais sans obtenir de meilleur résultat.

Les *Isvestia* affirment dans leurs derniers commentaires que les contre-attaques soviétiques ont été déclenchées au bon moment. Le plan allemand, qui prévoyait une avance assez rapide vers le centre, a été réduit à néant. Malgré leur supériorité numérique et l'ampleur des moyens mis en ligne, les Allemands sont arrêtés sur place.

INTERVENTION DES BOMBARDIERS ROUGES

Les opérations déclenchées par le maréchal Timochenko au sud et au nord-ouest de la ville suivent leur cours normal.

L'aviation soviétique intervient en masse depuis 24 heures, ce qui fait que l'ennemi a été obligé de faire venir des renforts aériens.

La menace dirigée au nord-ouest contre l'aile gauche allemande se révèle dangereuse, les Russes ayant conquis mercredi une localité stratégique. Le commandement ennemi dut faire appel à de nouveaux détachements blindés retirés des autres secteurs de Stalingrad pour chercher à rétablir la situation. Les contre-attaques déclenchées par l'ennemi ont retardé l'avance soviétique.

COMBATS ACHARNÉS SUR LE TEREK

Moscou, 8. — (United Press.) Sur le front du Terek, où deux colonnes allemandes attaquent séparément les positions soviétiques, les opérations ont pris une nouvelle ampleur. Mercredi, l'ennemi put gagner légèrement du terrain en faisant intervenir en masse ses tanks et son infanterie motorisée. Vers 22 h., les Russes annonçaient qu'un détachement de chars allemands avait réussi à s'infiltrer dans les lignes soviétiques et à prendre à revers une unité de choc. Les Russes purent toutefois réagir à temps.

Sur un autre point de ce front les troupes soviétiques durent se retirer vers de nouvelles positions après de sanglants combats.

LES ALLEMANDS POURSUIVENT LEUR AVANCE VERS LES CHAMPS DE PÉTROLE

Moscou, 8. — D'Exchange :

Sur le front du Caucase l'offensive allemande contre les champs de pétrole de Grosniy a considérablement augmenté de violence. Malgré leur défense acharnée, les troupes soviétiques ont dû se retirer de plusieurs kilomètres.

Une formation blindée ennemie qui avait pénétré à l'arrière des lignes soviétiques et qui était composée d'une douzaine de chars a été presque entièrement anéantie.

Au sud-est de Novorossiisk des troupes de la marine soviétique ont débarqué sous la protection de la flotte rouge au milieu des lignes roumaines. Une division roumaine a été battue après avoir perdu 2000 hommes.

Sur le front de Voronej les Russes ont pu pénétrer dans une localité qui était défendue avec acharnement par des troupes hongroises.

Deux localités prises par les Russes

Londres, 8. — (Reuter.) Radio-Moscou annonce tôt ce matin que les troupes soviétiques dans le Caucase occidental ont repris plusieurs endroits habités au sud-est de Novorossiisk. Deux mille hommes de troupes roumaines, jetés dans les combats après l'arrivée de Kertch d'une division roumaine fraîche, furent tués au cours des deux premiers jours de bataille.

UNE CYCLISTE GRIÈVEMENT BLESSÉE

Jeudi peu avant 8 heures, une cycliste, Mme Yvonne North, domiciliée 11, rue des Lilas, descendait à vive allure la rue de la Servette lorsque, à l'angle de la rue de Malatrex, elle a heurté l'arrière d'une remorque attelée à un camion de la maison Jérôme et que pilotait le chauffeur Walter Zippel. Transportée à la pharmacie Regard, Mme North a reçu des soins du Dr Engelsohn qui, redoutant une hémorragie interne, fit conduire la blessée à l'hôpital au moyen d'une ambulance Bratschi. Le cas semble assez grave; une enquête a été ouverte par la gendarmerie des Délices.

de la nuit

SUR LILLE

Attaque aérienne de grande envergure

Londres, 10. — (Reuter.) La déclaration suivante a été publiée vendredi soir par le ministère de l'Air britannique et le quartier général de l'armée américaine sur le théâtre européen des opérations :

Plus de 100 fortresses volantes B 24 ont participé vendredi à une attaque effectuée de haute altitude au cours des heures diurnes contre les établissements industriels occupés par les Allemands à Lille.

Beaucoup d'escadrilles de chasseurs alliés effectuèrent des patrouilles d'appui et de diversion au cours de cette opération.

L'objectif principal des bombardiers était une usine à Lille comprenant des aciéries et une usine de construction de locomotives. La visibilité était bonne. On vit beaucoup de bombes éclater sur l'objectif. Les équipages des avions qui participèrent à l'attaque virent en partant une énorme colonne de flammes et de fumée qui jaillissait de l'objectif.

Un grand nombre d'avions ennemis furent rencontrés par les bombardiers avec succès, mais le nombre des chasseurs détruits n'est pas encore connu.

Quatre de nos bombardiers sont manquants, mais l'équipage de l'un d'eux est sauf. Aucun de nos chasseurs n'est manquant.

POUR PUNIR LES CRIMES DE GUERRE

Déclarations du président Roosevelt et de lord Simon

Washington, 8. — (Reuter.) Voici le texte de la déclaration que M. Roosevelt remit à la presse dans la matinée :

Le 21 août, je dis que ce gouvernement recevait constamment des informations concernant les crimes barbares qui étaient commis par l'ennemi contre les populations civiles des pays occupés, particulièrement sur le continent européen.

Je dis que c'est le but de ce gouvernement, comme je sais que ce sera le but des autres nations unies, de veiller à ce que, lorsque la victoire sera remportée, les auteurs de ces crimes en répondent devant les tribunaux.

Ces crimes continuent d'être commis. Je déclare maintenant qu'il est de l'intention de ce gouvernement que la fin victorieuse de la guerre comporte une stipulation pour la livraison aux nations unies des criminels de guerre, en vue d'établir les responsabilités des individus coupables, en recueillant et en estimant toutes les preuves disponibles.

Ce gouvernement est prêt à coopérer avec les gouvernements britannique et autres dans l'établissement d'une commission des nations unies pour l'investigation au sujet des crimes de guerre. Le nombre des personnes éventuellement reconnues coupables sera indubitablement extrêmement petit comparé au total des populations ennemies.

Il n'est pas dans l'intention de ce gouvernement ni des gouvernements associés avec nous de recourir à des représailles en masse. Notre intention est d'assigner un châtiment juste et certain à tous les meneurs responsables de ce meurtre organisé de milliers de personnes innocentes et de perpétration d'atrocités qui violentent tous les principes de foi chrétienne.

Londres, 8. — (Reuter.) Lord Simon a annoncé à la Chambre des Lords que la commission des nations unies, chargée d'enquêter sur les crimes de guerre ennemis, serait constituée dans le plus bref délai possible.

Lord Simon a ajouté que cette question soulève un intérêt passionné parmi les alliés européens de la Grande-Bretagne. Il faut que l'action soit prompte en ce qui concerne les cas graves dont devra s'occuper la commission.

Après avoir dit qu'il conviendrait de constituer une cour chargée de juger les coupables et désignée par les nations unies, lord Simon a ajouté :

Il y a un malentendu en ce qui concerne le danger que les criminels pourraient se réfugier dans d'autres pays. En droit international, il n'existe pas de droit privé d'asile quelconque. En droit international, en effet, tout criminel qui se réfugie dans un autre pays ne peut demander à y rester. Le pays intéressé a l'obligation de livrer ce criminel, qu'il y ait ou non un traité d'extradition. Si l'on veut que les coupables reçoivent

les... ont trait également au monde des arts et des let-

Un appel des Américains aux Français

Ils les invitent à évacuer les régions industrielles

Londres, 8. — (Reuter.) Un avis radio-diffusé des Etats-Unis, engageant la population française à évacuer les régions où l'industrie travaille pour les Allemands, a été retransmis à la France par la radio. L'avertissement américain a été donné en raison de l'importance croissante des raids de l'aviation américaine au-dessus de la France.

En relayant cet avis, la B.B.C. prévient à nouveau les Français du danger d'un soulèvement prématuré.

Die Italiener in den Vereinigten Staaten

New York, 18. Okt. (United Press) Generalstaatsanwalt Bidle hielt gestern im Radio eine Rede, in der er betonte, dass die italienischen Staatsangehörigen in den Vereinigten Staaten künftig nicht mehr als feindliche Ausländer betrachtet werden. Auch die Situation anderer lokaler Ausländer, die bisher als feindliche Ausländer galten, werde gegenwärtig einer Prüfung unterzogen.

In jeder Division der amerikanischen Armee seien im Durchschnitt fünf-hundert Soldaten, die Söhne von italienischen Einwandern sind, und viele weitere von älteren italienischen Urprung. Bidle kündigte an, im Kongress werde gegenwärtig ein Gesetzesentwurf behandelt, nach dem Ausländer, die nicht eingebürgert werden können, das Bürgerrecht erhalten, wenn sie schon fünfzig Jahre oder älter sind und vor dem 1. Juli 1924 eingereist sind. Man schätzt, dass von diesem Gesetz rund 200 000 Italiener betroffen werden. Die italienischen Staatsangehörigen werden ab 19. Oktober nicht mehr als „feindliche Ausländer“ betrachtet.